

Sari, Ernia. (2008). *Pengaruh Pendidikan Kesehatan Terhadap Keterampilan Ayah Dalam Perawatan Bayi Baru Lahir Di Wilayah Kerja Puskesmas Mergangsan Kota Yogyakarta.*

Pembimbing:

Sri sumaryani, M.Kep., Sp. Mat

INTISARI

Ketrampilan merawat neonatus adalah ketrampilan yang dimiliki oleh orang tua dalam merawat dan mengasuh neonatus. Hubungan ayah dan bayi baru lahir sama pentingnya dengan hubungan ibu dan bayi. Stigma yang membandingkan proporsi peran orang tua yang didominasi oleh ibu kini tidak berlaku lagi karena ayah juga mempunyai peran besar dalam pembentukan emosi dan intelektual bayi.

Pendidikan kesehatan tentang perawatan bayi baru lahir adalah suatu program yang berisi cara perawatan bayi baru lahir sehari-hari yang diberikan kepada ayah yang memiliki bayi usia 0-28 hari. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh pendidikan kesehatan terhadap keterampilan ayah dalam perawatan bayi baru lahir.

Metode penelitian yang digunakan adalah Pre Eksperimental dengan rancangan One Group Pretest Posttest Design. Teknik pengambilan sampel adalah total sampling dan didapat 20 responden. Subyek penelitian adalah ayah yang mempunyai bayi baru lahir usia 0-28 hari yang berada di Wilayah Kerja Puskesmas Mergangsan Kota Yogyakarta. Keterampilan yang diteliti mencakup memandikan, merawat tali pusar, membedong, menyendawakan, menggendong, menidurkan, mengganti popok, perawatan telinga, mata dan hidung, perawatan rambut dan kulit kepala, perawatan kuku bayi. Pengumpulan data menggunakan check list dan analisa data menggunakan wilcoxon test dengan tingkat kemaknaan $<0,05$.

Hasil penelitian pada aspek memandikan, merawat tali pusat, membedong, menidurkan, mengganti popok, menggendong, merawat telinga, mata dan hidung, merawat rambut dan kulit kepala, merawat kuku bayi didapatkan Pvalue $<0,05$. Sedangkan keterampilan menyendawakan bayi didapatkan Pvalue $>0,05$. Secara keseluruhan Pvalue yang didapat sebesar 0,001, hal ini menunjukkan bahwa terdapat perbedaan yang signifikan antara sebelum dan setelah diberikan pendidikan kesehatan.

Kesimpulan dari penelitian ini menunjukkan bahwa ada pengaruh pendidikan kesehatan terhadap keterampilan ayah dalam perawatan bayi baru lahir di Wilayah Kerja Puskesmas Mergangsan Kota Yogyakarta..dengan mempertimbangkan hasil penelitian, maka disarankan agar pendidikan kesehatan mengenai cara perawatan bayi sehari-hari di rumah diajarkan tidak hanya kepada ibu tetapi juga kepada ayah sehingga bayi bisa merasakan kasih sayang yang seimbang dari ayah dan ibu sejak dini.